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Il giorno 12  del mese di Novembre dell’anno 2019 alle ore 20.45,  su convocazione del 

Presidente del Consiglio di Quartiere, si è riunito in Brescia nella sala civica in via 

Santellone 2 il Consiglio di Quartiere Badia per la trattazione del seguente ordine del 

giorno: 

 

 

1. approvazione verbale seduta precedente 
 

2. stesura bozza lettera per utilizzo locali in fianco alla farmacia 
  

3. notiziario 
 

4. relazione dei lavori di gruppo e proposte emerse 
 

5. segnalazioni 
 

6. varie ed eventuali 
                                

 
                                    
Presiede la seduta il Presidente: Marcella Pilotta 
 
Redige il processo verbale il consigliere: Fabio Basotti 
 
In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 
 
 
 
n. COGNOME NOME PRESENTE ASSENTE 
1 BASOTTI Fabio X  
2 DIONI Edoardo  X 
4 GALBARDI Paolo X  
6 MEZZENA Anna X  
5 PILOTTA Marcella X  
3 SCUTRA Alvaro X  
7 ZECCHINI Hilary X  
 

 
 
 
 



verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Comma 3 del Regolamento, si 

procede con l’esame dei punti all’ordine del giorno: 

 

Punto 1:approvazione verbale seduta precedente 

Il Consiglio, dopo lettura da parte del presidente, approva il verbale della 

seduta precedente. 

 

Punto 2: stesura bozza lettera per utilizzo locali in fianco alla farmacia 

Viene letta la bozza della richiesta di adozione dei locali adiacenti la farmacia comunale, 

quale sede del consiglio di quartiere e del punto comunità, predisposta quale sintesi dei 

lavori e delle proposte emerse sia all'interno del punto comunità che dei gruppi di lavoro 

del CdQ. 

Il consiglio, dopo ampia discussione e condivisione, all'unanimità, definisce di integrare la 

bozza con alcune specifiche utili a rendere più efficace la richiesta; si stabilisce, inoltre, 

che la lettera opportunamente integrata con le indicazioni raccolte in Consiglio, venga 

indirizzata all'Amministrazione Comunale e inoltrata poi per conoscenza al Punto Comunità, 

partner imprescindibile nello svolgimento delle attività promosse e coordinate sul territorio 

dal CdQ.  

Il consiglio per quanto sopra dà ampio mandato al presidente di espletare tutte 

le incombenza necessarie per la trasmissione della lettera che sarà anche 

allegata al presente verbale. 

 

Punto 3: notiziario 

Il presidente relaziona il consiglio in merito alla predisposizione del notiziario periodico che 

verrà distribuito per fine anno. Rispetto alla precedente edizione, sono stati presentati 

numerosi articoli su tematiche diverse, ma che danno un'idea di quanto svolto dal CDQ in 



questo primo anno. Al fine di rendere più agevole il lavoro di correzione ed impaginazione 

del giornalino, il consiglio suggerisce di coinvolgere in particolar modo i componenti del 

gruppo di lavoro “cultura”. 

Per la prossima edizione si propone di costituire all'interno del gruppo di lavoro “cultura” la 

formazione di un comitato di redazione che coordini ed organizzi il lavoro di 

predisposizione del giornalino/notiziario di quartiere. 

 

Punto 4: relazione dei Gruppi di Lavoro e proposte emerse 

Gruppo di Lavoro Cultura, Giovani, Eventi 

Viene presentato il verbale degli incontri fatti; ad oggi non risultano ancora definiti nuovi 

progetti da presentare, ma ulteriormente approfondita l'organizzazione di quelli già 

approvati nella precedente seduta e da realizzare a dicembre. Il presidente  comunica che 

l'amministrazione si è resa disponibile per organizzare un evento costituito da un piccolo 

spettacolo natalizio per le scuole del territorio che è stato calendarizzato per venerdì 20 

dicembre alle ore 16.00 nei giardinetti di traversa Quarta. 

  

Si allegano i verbali degli incontri del 17/10 e 7/11 (allegati IA-IB) 

 

Gruppo di Lavoro Servizi Sociali 

Il consigliere Galbardi relaziona per quanto trattato nel gdl del 21.10, nel quale è stata 

presentata la sintesi dello stato del progetto “Buon vicinato”. E’ stato informato il gdl che 

probabilmente il progetto si concluderà entro l’anno e da parte dei servizi sociali zona 

Ovest, sarà effettuata l’analisi dei questionari raccolti. La sintesi di tali risultati sarà 

restituita anche alle persone coinvolte nell’intervista. Nell’incontro è stata esposta 

l’esperienza condotta al Villaggio Sereno, dalla quale si traggono numerosi spunti che 

saranno valutati dal gdl nei prossimi incontri per pianificare l’attività del 2020. 

 

Si allega il verbale dell’incontro del 21/10. (allegato II) 

 

Gruppo di Lavoro Urbanistica 

In questo mese il gdl Urbanistica non si è riunito.  La presidente comunica che sono stati 



richiesti un incontro con Assessore Tiboni e uno con Assessore Manzoni per riuscire a 

presentare loro le principali problematiche del quartiere, relative all'Urbanistica e alla 

Mobilità,  rilevate  Gruppo di Lavoro  nel corso di questi primi mesi. L'incontro servirebbe a 

confrontare le intenzioni dell'amministrazione con le tracce di lavoro individuate per 

valutarne la fattibilità e poter così procedere nell'elaborazione di  progetti realizzabili 

condivisi, da presentare magari insieme in un'assemblea pubblica. A questo incontro 

parteciperebbero la presidente 

 e i consiglieri del GdL, Alvaro Scutra (referente) ed  Edoardo Dioni (vicepresidente). 

Punto 5: segnalazioni 

Non risultano pervenute nuove segnalazioni. 

 
Punto 6: varie ed eventuali 

Nulla da segnalare. 

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la parola, il Presidente 

dichiara chiusa la seduta alle ore 22.45 del 12 novembre 2019. 

 
 
 

Letto, confermato e sottoscritto 
 
 
 Il Presidente                          Il Consigliere verbalizzante 
 
Marcella Pilotta                                                Fabio Basotti 

 
    



 VERBALE DELLA 6 SEDUTA COMMISSIONE “GIOVANI CULTURA EVENTI” 
 

 CDQ BADIA del 17/10/2019 
 

Il giorno 17 del mese di ottobre dell'anno 2019 dalle ore 20,30 si è riunita in Brescia nella sala 
civica Achille Papa, via Santellone 2, il gruppo di lavoro "Giovani , cultura & eventi" quartiere 
Badia per la sesta seduta. 

Presiede la seduta la presidente : Marcella Pilotta 

Redige il processo verbale : Ferrini Giusy 

In seguito all'appello i partecipati sono : Pilotta Marcella, Ferrini Giusy, Ronconi Laura, Russo 
Antonio 

Assenti: Giuliano Sarah, Gaffurini Santo, Zecchini Hilary, Stopponi Claudio, Canullo Marco, 
Basotti Fabio, Basotti Andrea 

 

Approvazione verbale precedente 

 

Feedback Evento Jam e visita mostra Gottardi con esito positivo. 

 

PROGETTO “Mettere un punto al centro di un quartiere, non è una rotonda”:  la presidente 
convocherà una riunione con tutti e 3 i gruppi di lavoro con data da definire per una condivisione 
del progetto. 

 

Vengono esposte le iniziative concordate con l'artista Candida Gottardi: 
- terza visita guidata alla Colombaia Gallery di Mandolossa (sabato 26 ottobre) 
- due iniziative con il Gruppo Teatro dialettale Nava-Gussago diretto da Candida Gottardi: 
• “Nòt ciàra nòt d'ensòme” recita natalizia; data proposta: domenica 8 dicembre h15:00. 
L'evento potrebbe essere preceduto da una sfilata dei personaggi in costume 
• “Vias de spuse 2” lettura teatrale di testi scritti da Candida Gottardi tratti da testimonianze 
raccolte tra anziani del territorio. 
 
Altra iniziativa proposta è un concerto di beneficienza a favore dell'Ant con il gruppo Missin' 
Gospel; data proposta: domenica 15 dicembre h 15:00 
Il concerto Gospel, a differenza delle altre inziative che sono gratuite, ha un costo di 600€ + IVA + 
spese accessorie per un totale massimo di 1000€. Se approvato si dovranno cercare gli sponsor. 
Visto che è la prima volta che il CdQ promuove in prima persona degli eventi rivolti a tutta la 
popolazione, ci sembrava importante realizzarli in un luogo significativo, nel cuore dei due nuclei  
storici Badia e Mandolossa. La scelta naturale è stata richiedere a don Girelli l'utilizzo della chiesa 
di Mandolossa per la recita dialettale e di quella del villaggio Badia per il concerto Gospel, ed il 
Parroco l'ha concesso. All'Evento Benefico ANT con Gospel potrebbero seguire sul sagrato della 
chiesa una  merenda ( vin brulè , torte, thè) a offerta e piccolo stand dell'ANT con la vendita di 
pandori /panettoni. Si chiederà la collaborazione degli alpini. In caso di pioggia il ristoro potrebbe 
essere presso il tendone dell'oratorio. Abbiamo chiesto al Punto Comunità di collaborare con noi 
nell'iniziativa sostenendoci nelle spese e siamo in attesa della risposta. 
  
La lettura teatrale “Vias de spuse 2” verrà invece effettuata nella sala civica di via Santellone per 
creare “contaminazione” tra gli abitanti del  quartiere e i residenti della Casa Famiglia. Per 



l'occasione verranno stampati e distribuiti “libretti” con le poesie. Non è stata per il momento fissata 
la data, non essendo ancora stata completata la raccolta delle testimonianze. 
 
Cena di quartiere 2020 : è stata comunicata entro i termini fissati dal Comune (13 ottobre) la rosa 
delle date proposte (19/06 - 27/06 e 03/07/2020) come nostre scelte; adesso  attendiamo 
disposizioni dal Comune per l'organizzazione con l'approvazione della data effettiva in cui  
realizzare l'iniziativa l'estate prossima. 
 

Chiedere all'assessore Cantoni come procedere per un eventuale apertura di un chiosco all'interno 
del Parco dei Poeti e per avere la pittura per ridipingere le ringhiere del parco di Trav.8^ e le 
panchine del parco di trav.4 ^ con un attenzione particolare per la panchina rossa (come simbolo 
contro la violenza sulle donne) che dovrà essere fatta entro il 25/11. Per entrambi le ridimpinture ci 
sono già dei volontari. Quindi si potrebbe attivare il progetto di collaborazione per la manutenzione 
del bene comune. 

 

Si stabilisce come data della prossima seduta il giorno GIOVEDI 07/11/2019 ore 20.30 presso la 
Sala Civica di Via Santellone. 
Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la parola, il referente dichiara 
chiusa la seduta alle ore 22.30 del 17/10/2019. 
 
Il Consigliere Verbalizzante: Marcella Pilotta 
Ferrini Giusy 
 
 

O.D.G   07/11/2019 

ORDINE DEL GIORNO INCONTRO DEL 07/11/2019 
 
Lettura verbale incontro precedente. 
 
PROGETTO “Mettere un punto al centro di un quartiere, non è una rotonda”: punto della situazione. 
 
CENA DELLA VIA: redazione articolo per giornalino e stampa volantini. 
 
CENA DEL QUARTIERE: Attesa disposizioni comunali ed attuazione. 
 
MOSTRA CANDIDA: feedback 
 
EVENTO BENEFICO ANT "GOSPEL": Esposizione organizzazione fino a data odierna 
 
Aggiornamento ridipintura panchina rossa e altre panchine (parco trav.4^) e ringhiere parco trav.8^ 
 
Aggiornamento progetto chiosco al parco 
  
Corso d'italiano per mamme straniere 
 
 
VARIE ED EVENTUALI: Accenno ad eventuali eventi dell'anno prossimo e calendarizzazione ( Jam2 , Coro 
Alpini , Festa anni '80 , ecc..). Aggiornamento Progetto Legalità Ambiente 
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VERBALE DI SEDUTA  

COMMISSIONE “SERVIZI SOCIALI” 

del 21 ottobre 2019 

 

Il giorno 21 del mese di ottobre dell’anno 2019 alle ore 20.30, si 

è riunita in Brescia nella sala civica Achille Papa, via Santellone 

2, la Commissione “Servizi Sociali”. 

 

Coordina la seduta il referente: GALBARDI Paolo. 

 

Redigono il processo verbale: GALBARDI Paolo. 

 

In seguito ad appello i cittadini membri presenti risultano: 

 

n. COGNOME NOME PRESENTE 

1 BAIGUERA LOREDANA X 

2 BONTEMPI MARINELLA X 

3 BOTTURI  RITA X 

4 GIULIANI GRAZIA  

5 LUSSIGNOLI GIORDANO X 

6 ROSSI FRANCESCO X 

7 SEGNALI EUGENIO X 

8 SIBONI SERGIO X 

9 TORTELLI GISELLA X 

10 MEZZENA ANNA X 

11 GALBARDI PAOLO X 

12 PILOTTA MARCELLA X 

13 GAFFURINI ANGELO X 

14 RUBAGA ELDA X 

 TOTALE PARTECIPANTI 13 

 

Risulta presente all’incontro anche il Sig. Baitini del Punto 

Comunità Vill. Sereno. 

Si procede con l’esame dei seguenti punti all’ordine del giorno: 

1. Verifica verbale riunione del 07/10 u.s. 

2. Presentazione lavori di ricerca ed esperienze di: 

a. Vill Sereno sig. Baitini 

b. Vill. Violino, associazione VIVO 

3. Varie ed Eventuali!  
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1 – Verifica verbale riunione del 07/10 u.s. 

Non sono state segnalate variazioni e/o integrazione alla bozza del 

verbale della riunione del 07/10 u.s. La commissione approva il 

verbale. 

1 – Aggiornamenti “Progetto Buon Vicinato” 

Gisella segnala che per ragioni di opportunità non è stato confermato 

l’intervento previsto dall’associazione “Vivo”. Tale punto viene 

stralciato dall’ordine del giorno. 

Si dà la parola al Sig. BAITINI, il quale espone l’esperienza 

condotta dal punto comunità presso il villaggio Sereno, di seguito 

i punti salienti dell’esposizione: 

Premessa: 

Il lavoro prende avvio dalla volontà del Punto Comunità del Vll. 

Sereno di approfondire la situazione della popolazione anziana del 

quartiere e restituire una lettura all’intera comunità del quadro 

che emerge. Il progetto si appoggia ad una precedente esperienza 

condotta nel triveneto in una comunità di circa 5000 persone, 

scaturita da un lavoro di tesi in psicologia e che offre anche un 

supporto metodologico all’iniziativa. Prima del Vill. Sereno ha 

intercettato questa esperienza il Vill. Prealpino, che ha condotto 

a sua volta un lavoro analogo. 

La scelta adottata nel progetto del vill. Sereno è stata quella di 

intervistare TUTTI gli anziani over 75, soli e non, presenti nel 

quartiere. 

In allegato al presente verbale il documento “Sintesi Risultati: 

Inchiesta anziani over 75 del Villaggio Sereno”. 

 

Esigenze e Obiettivi: 

a) Capire cosa significa avere una visione comune della realtà 

degli anziani nel quartiere, questo deriva da una lettura comune 
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del risultato; 

b) Migliorare qualche cosa, anche di poco, della realtà del 

quartiere; 

c) Migliorare la precedente esperienza in cui era stato effettuato 

un sondaggio (2003), senza restituire un riscontro degli esiti 

alle persone del quartiere; 

d) Non basta fare una “fotografia”, per sua natura statica, ma 

sperimentare cosa questa “fotografia” suggerisce, in azioni 

pratiche. 

 

Modalità operative 

a) Questionario di 75 domande, distribuito porta-a-porta. 

b) Distribuiti 1109 questionari, di cui restituiti 714, circa il 

63,4%. 

c) Circa il 15,6% ha rigettato la proposta, anche se la 

restituzione dei risultati è stata consegnata a tutti. 

d) Progetto avviato a maggio 2017 e terminato a marzo 2019, che 

ha coinvolto circa 28 volontari. 

e) Incontri inizialmente gestiti con le associazioni (coperto 

circa il 30% dei destinatari). Per superare la difficoltà di 

farsi aprire la porta, utilizzare i “VOLTI NOTI”: le 

associazioni/patronati, chi è noto nel villaggio, i ministri 

straordinari della Eucarestia, Auser, Alpini, CdQ pensionati. 

f) Si è deciso di passare da TUTTI, anche per estendere la 

conoscenza del punto comunità che non era conosciuto e 

sfruttato. 

g) Molta attenzione è stata posta al trattamento dei dati 

sensibili, pur essendo consapevoli di rinunciare a una 

componente informativa importante dei dati raccolti. 

h) Attenzione è stata dedicata alla comunicazione. In un progetto 

di lunga durata è indispensabile comunicare e mantenere la 



 

 

 
C.d.Q. Villaggio Badia 

 

 

Pag. 4 a 7 

 

”spinta comunicativa”. E’ stato adottato anche il bollettino 

parrocchiale per comunicazioni periodiche. 

Conclusioni: 

a) Cosa fare in seguito all’indagine? 

b) E’ stata prodotta un’analisi ed una sintesi, condivisi tra varie 

realtà, per dare una visione/lettura unica del quartiere. 

c) E’ stata fatta una “restituzione” della ricerca attraverso 

assemblee pubbliche, che hanno coinvolto gli anziani. 

d) E’ stato distribuito l’opuscolo a tutti gli anziani coinvolti, 

anche a coloro che non hanno accettato di rispondere al 

questionario. 

e) Ha supportato un lavoro per la tesi di laurea in ingegneria 

relativa allo studio degli spazi pubblici, per facilitare la 

mobilità degli anziani. 

f) Permette la valutazione del potenziamento della mobilità 

attuale, consapevoli del fatto che fino a quando l’anziano ha 

un grado di mobilità, ha anche una percezione di maggiore 

autonomia (es. organizzare visita a negozi, visite al cimitero, 

etc) 

g) Infine, permette di individuare un piano di attuazione con 

diversi interventi, volti ad indirizzare le esigenze dichiarate 

nei questionari. 

 

Dibattito post-esposizione: 

L’intervento ha suscitato nei membri della commissione molto 

interesse e molti spunti utili da tenere presenti nel progetto “buon 

vicinato”. 

Diverse considerazioni sono state relative al modo di ampliare la 

conoscenza del Punto comunità attraverso questo tipo di progetti. 

Diverse le domande e ci si è riservati di chiedere una ulteriore 

collaborazione con il Punto comunità del Villaggio Sereno. 
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Gisella infine, ha fornito un aggiornamento del progetto “Buon 

vicinato”, segnalando che la stima iniziale di 545 potenziali 

interessati è risultata sovradimensionata (in molti casi gli anziani 

non risultano soli). Probabilmente l’attività di raccolta dei 

questionari potrà essere completata entro l’anno. 

 

2 - Varie ed Eventuali 

Alcuni membri della commissione suggeriscono di spostare la data del 

prossimo incontro, previsto per il 4 novembre e di valutare una data 

intermedia tra i due incontri al momento pianificati (4 e 18 

novembre). 

Il referente della commissione si riserva di effettuare le opportune 

verifiche e comunicherà la nuova data di convocazione della 

commissione secondo le consuete modalità di comunicazione. 

!  
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Non essendovi altri argomenti da approvare, né chiedendo alcuno la 

parola, il referente dichiara chiusa la seduta alle ore 22.30 del 

21 ottobre 2019. 

La data di convocazione della prossima commissione è da definire a 

fronte della richiesta presentata da alcuni membri in questa seduta; 

la nuova data sarà comunicata da parte del referente Galbardi. 

In ottemperanza al regolamento dei consigli di quartiere Art.20 comma 

3, si trasmette il presente verbale a tutti i membri del Consiglio 

e del gruppo di lavoro. 

 

 

 

 

 

Il Consigliere verbalizzante 

Paolo GALBARDI 

!  
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ALLEGATI: 

 

Relazione Pto 
Comunità Sereno.pdf

 



 VERBALE DELLA 7 SEDUTA COMMISSIONE “GIOVANI CULTURA EVENTI” 

CDQ BADIA DEL 07/11/2019 

Il giorno 07 del mese di settembre dell’anno 2019 dalle ore 20.30, si è riunita in Brescia nella sala civica 

Achille Papa, via Santellone 2, la Commissione “giovani cultura eventi” quartiere Badia per la settima 

seduta. 

Presiede la seduta la referente: Zecchini Hilary 

Redigono  il processo verbale: Zecchini Hilary e Ferrini Giusy 

In seguito ad appello i partecipanti alla Commissione: 

Zecchini Hilary 

Ferrini Giusy 

Ronconi Laura 

Marcella Pilotta 

Marco Canullo 

Antonio Russo 

Assenti: 

Basotti Andrea 

Basotti Fabio 

Stopponi Claudio 

Sarah Giuliano  

Santo Gaffurini 

Approvazione del verbale della precedente seduta. 

Sono presenti anche Benedetta Venditti in rappresentanza della Fondazione ANT e Guerrino Toninelli in 

rappresentanza del Circolo Alpini Badia. 

EVENTO BENEFICO ANT: Concordata l’organizzazione della giornata con i partecipanti: Al termine della 

celebrazione della Santa messa mattutina verrà inaugurata la mostra dei presepi presso il teatro anche con 

la presenza di bancarelle di artigianato; alle ore 15.00 concerto Gospel in Chiesa  con al termine merenda 

per tutti il cui ricavato verrà devoluto all’ANT. 

EVENTO 8 DICEMBRE: Definizione nei dettagli dell’organizzazione della  rappresentazione teatrale scritta e 

diretta da Candida Gottardi che si terrà nella Chiesa di Mandolossa alle ore 15.00.  

CENA DEL QUARTIERE: Attendiamo conferma della data 19/06/2020 per procedere nell’organizzazione. 



PROGETTO “METTERE UN PUNTO AL CENTRO DEL QUARTIERE , NON E’ UNA ROTONDA” :  Approvato che il 

CdQ formalizzi una richiesta scritta al Comune per l’utilizzo delle stanze all’incrocio tra via I^ e trav.4^ che 

diventino la vetrina del quartiere per iniziative, proposte , suggerimenti ecc.. con bacheca per tutte le 

associazioni del territorio e fruizione libera  per tutti gli abitanti. 

Per quanto riguarda la biblioteca , si propongono alternative rispetto a quegli spazi : 

- Un piccolo scaffale come punto di riferimento  dove le persone possano fare richiesta di libri, una 

fornitura maggiore sarà presente presso la Sala Civica.  

- La possibilità di entrare nel circuito delle biblioteche bresciane 

REDAZIONE NOTIZIARIO: Si decide di inserire il VADEMCUM per le cene della via al fine di diffondere questa 

possibilità di partecipazione comunitaria. Si ritiene interessante pubblicare due articoli riferiti all’evento 

JAM organizzato dal nostro gruppo di lavoro il 21/09/2019. 

 

Si stabilisce la prossima seduta il giorno GIOVEDI 28/11/2019 ore 20.45 presso la Sala Civica di Via 

Santellone. 

Non essendovi altri argomenti da approvare ne chiedendo alcuno la parola, il referente dichiara chiusa la 

seduta alle ore 23.00 del 07/11/2019. 

Il Consigliere Verbalizzante  

Hilary Zecchini 

 

 


